

Die DDR und die UdSSR stellen fest, daß die unabhängigen Staaten Asiens, Afrikas und Lateinamerikas in steigendem Maße eine antiimperialistische Politik entwickeln, gegen imperialistische Einmischung und Erpressung auftreten und einen bedeutenden Beitrag zur Sicherung des Friedens und zur Entwicklung der internationalen Zusammenarbeit leisten. Eine wichtige Besonderheit der gegenwärtigen Etappe der antikolonialen Revolution ist, daß eine Reihe von Ländern, die sich vom Kolonialjoch befreit haben, ihren eigenen nichtkapitalistischen Entwicklungsweg beschreiten und der Einfluß der Ideen des Sozialismus unter den Volksmassen in den Entwicklungsländern wächst.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion verurteilen jeglichen Kolonialismus und Neokolonialismus und erklären sich solidarisch mit allen Ländern und Völkern Asiens, Afrikas und Lateinamerikas, die für die Erlangung oder Festigung der Unabhängigkeit und Souveränität, für die Entwicklung der nationalen Wirtschaft und Kultur, gegen Kolonialismus und Neokolonialismus kämpfen.

Die DDR und die UdSSR unterstützen den Kampf der Völker Südarabiens, des Oman, Rhodesiens, Angolas, Moçambiques und des sogenannten „Portugiesisch“-Guinea gegen imperialistische Kolonialherrschaft und Rassismus, für ihre nationale Unabhängigkeit. Sie verurteilen die politische, wirtschaftliche und militärische Unterstützung der Kolonialmächte und rassistischen Regierungen durch die imperialistischen Kräfte Westdeutschlands.

Die Deutsche Demokratische Republik und die Sowjetunion sind fest davon überzeugt, daß die Interessen des Sozialismus, des Friedens und des Fortschritts, der Freiheit und Unabhängigkeit der Völker die größtmögliche Stärkung des sozialistischen Weltsystems, der Einheit und Geschlossenheit der sozialistischen Länder und ihrer festen Verbundenheit mit den befreiten Völkern Asiens, Afrikas und Lateinamerikas, der Solidarität aller antiimperialistischen Kräfte erfordern.

## VI

Die führenden Vertreter der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und der Kommunistischen Partei der Sowjetunion stellen mit Genugtuung fest, daß zwischen beiden Parteien in allen wesentlichen Fragen der Theorie und Praxis des sozialistischen und kommunistischen Auf-